

**DISCURSO  
SR. ELÍAS ANTONIO SACA  
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA  
JURAMENTACIÓN JUNTA DE GOBIERNO  
ASOCIACIÓN DE ABOGADOS DE EL SALVADOR  
26 DE ENERO DE 2007**

QUIERO EN PRIMER LUGAR FELICITAR, A LA LICENCIADA GLORIA DE LA PAZ LIZAMA DE FUNES, POR SU DOBLE RECONOCIMIENTO QUE HOY ESTÁ RECIBIENDO EN ESTE ACTO TAN ESPECIAL, SU NOMBRAMIENTO COMO PRESIDENTA DE LA ASOCIACIÓN DE ABOGADOS DE EL SALVADOR. ESTO NOS DEMUESTRA EL IMPORTANTE PAPEL QUE LAS MUJERES ESTÁN JUGANDO Y DESEMPEÑANDO, CON MAYOR NIVEL DE IMPORTANCIA EN EL PAÍS, CONQUISTANDO ESPACIOS DENTRO DE LA SOCIEDAD CUZCATLECA.

Y ASIMISMO EL RECONOCIMIENTO A LA LICENCIADA DE FUNES, COMO ABOGADA DEL AÑO, JUNTO AL NOTABLE ABOGADO DR. PEDRO FAUSTO ARIETA VEGA, MI QUERIDO PEDRITO, A QUIEN LE AGRADEZCO SUS PALABRAS, Y ESTAMOS AQUÍ NO SOLO EN CALIDAD DE JEFE DE ESTADO, SINO COMO AMIGOS DE AMBOS, QUE HOY RECIBEN ESTE RECONOCIMIENTO, UN RECONOCIMIENTO MEREcido, Y POR ESA RAZÓN ME AGRADA UNA VEZ MÁS ESTAR AQUÍ CON USTEDES EN ESTE EVENTO.

HAGO EXTENSIVA LA FELICITACIÓN AL RESTO DE LOS MIEMBROS DE LA JUNTA DE GOBIERNO ANTERIOR Y LA ENTRANTE, QUIENES TENDRÁN LA TAREA DE CONDUCIR LOS DESTINOS DE ESTA IMPORTANTE ASOCIACIÓN QUE AGLUTINA A UNO DE LOS GREMIOS DE ENORME INFLUENCIA EN NUESTRO PAÍS.

ESTIMADOS AMIGOS, PROFESIONALES DEL DERECHO:

NOS ENCONTRAMOS FRENTE A UN MUNDO QUE CAMBIA ACELERADAMENTE, NINGÚN SECTOR O GREMIO ESCAPA A LA GLOBALIZACIÓN, Y ESO REPRESENTA PARA NOSOTROS ENORMES OPORTUNIDADES, PERO TAMBIÉN SIGNIFICA QUE TENEMOS FRENTE A NOSOTROS RETOS IMPORTANTES QUE AFRONTAR.



PERO LO QUE NUNCA DEBE DE CAMBIAR, ES LA NECESIDAD DE NUESTROS ESTADOS DE VELAR POR EL RESPETO AL ORDEN JURÍDICO, POR EL IMPERIO DE LA LEY Y LA PREEMINENCIA DEL ESTADO DE DERECHO, LO QUE NO PUEDE NI DEBE CAMBIAR, ES EL COMPROMISO DE LOS GOBERNANTES Y LOS ACTORES DEL ESTADO EN FUNCIÓN DEL CIUDADANO.

ANTE ESTA REALIDAD, ES SUMAMENTE IMPORTANTE FORTALECER LAS CAPACIDADES DE LA PROFESIÓN DEL DERECHO, PUESTO QUE GRAN PARTE DE LA INSTITUCIONALIDAD DEL PAÍS ESTÁ EN MANOS DE LOS ABOGADOS.

EN EL SALVADOR COMO EN VARIOS PAÍSES DE LA REGIÓN, DE CENTRO Y SUR AMERICANA, ESTAMOS LIBRANDO UNA ENORME BATALLA CONTRA EL FLAGELO DE LA DELINCUENCIA, PARA TENER ÉXITO NO SOLO BASTA TENER VOLUNTAD, RECURSOS ECONÓMICOS, EFECTIVOS Y VALIENTES POLICÍAS, TAMBIÉN ES IMPORTANTE CONTAR CON UN MARCO LEGAL, QUE LE PERMITA A FISCALES Y JUECES EN SU LABOR INVESTIGADORA Y SOBRE TODO LA ADMINISTRACIÓN DE JUSTICIA, CONTAR CON NOVEDOSAS HERRAMIENTAS QUE CIERREN TODOS LOS VACÍOS, POR DONDE SE ESCURREN LOS DELINCUENTES.

LOS ABOGADOS Y TODOS LOS ACTORES DE LOS ÓRGANOS DE CADA ESTADO, DEBEMOS FRENAR LAS ACCIONES Y CORREGIR LAS FALLAS QUE GENERAN UN CLIMA DE IMPUNIDAD QUE ES APROVECHADA POR EL HAMPA, PARA SEGUIR COMETIENDO GRAVES DELITOS EN CONTRA DE LA SOCIEDAD.

EN FORMA GRADUAL NUESTRO PAÍS COMIENZA A SALIR DE LA VORÁGINE DE LA VIOLENCIA ASOCIADA A LAS PANDILLAS, A LA DELINCUENCIA COMÚN Y AL CRIMEN



ORGANIZADO, LO CUAL NOS HA PERMITIDO IR ACTUALIZANDO Y MODERNIZANDO NUESTRO MARCO LEGAL PARA ADMINISTRAR UNA PRONTA Y CUMPLIDA JUSTICIA.

PARA ALCANZAR ESTOS PROPÓSITOS HEMOS LOGRADO LLEGAR A UN NIVEL DE COMUNICACIÓN Y COORDINACIÓN QUE EN MUCHO TIEMPO LOS ORGANOS DE ESTADO NO HABÍAMOS TENIDO.

CUANDO EL CRIMEN ORGANIZADO Y LA DELINCUENCIA COMÚN, NOS VE ACTUANDO POR SEPARADO Y SIN NINGUNA POLÍTICA CRIMINAL DEFINIDA, EL SISTEMA DE ADMINISTRACIÓN DE JUSTICIA SE VUELVE VULNERABLE, CUANDO LOS CIUDADANOS NO NOS VEN TRABAJANDO JUNTOS SE PIERDE LA CREDIBILIDAD EN EL SISTEMA Y NO DENUNCIAN CUALQUIER TIPO DE MANIFESTACIÓN CRIMINAL. PARA QUE LA JUSTICIA SE ADMINISTRE ADECUADAMENTE SE DEBE ACTUAR CON LIDERAZGO Y DETERMINACIÓN, Y ESAS SON CONDICIONES QUE DEBO RECONOCER EN LAS ACTUALES AUTORIDADES DEL ÓRGANO JUDICIAL, Y EN LAS ASOCIACIONES TAN PRESTIGIOSAS COMO LAS QUE AHORA NOS ESTA CONVOCANADO.

TODOS LOS SECTORES DEL PAÍS HEMOS TOMADO CONCIENCIA DE QUE DEBEMOS ACTUAR JUNTOS, COORDINAR PROCEDIMIENTOS Y TRABAJAR EN LA MODERNIZACIÓN DE INSTRUMENTOS LEGALES EXISTENTES, Y EN ESE SENTIDO ME PERMITO REAFIRMAR NUESTRA COMPLACENCIA CON EL ÓRGANO JUDICIAL POR EL PROCESO DE SELECCIÓN DE LOS JUECES ESPECIALIZADOS QUE ACTUALMENTE REALIZAN, POR LA COLABORACIÓN A LA REDACCIÓN DEL NUEVO CÓDIGO PROCESAL PENAL, A LA POLÍTICA CRIMINAL Y A OTROS INSTRUMENTOS LEGALES QUE REQUIEREN EL CONCURSO DE TODOS.

QUIERO AGRADECER LAS PALABRAS DEL DOCTOR GARCÍA, DE LA NUEVA PRESIDENTA, POR UNIRSE A UNA CAMPAÑA, QUE NO ES UNA CAMPAÑA DE GOBIERNO, SINO DE PAÍS, QUE ES LA CAMPAÑA DE LA PAZ SOCIAL, ENTENDIDA EN EL MÁS AMPLIO SENTIDO DE LA



PALABRA, CUANDO PEDRITO DECÍA QUE SOLAMENTE UN PAÍS UNIDO TIENE SENTIDO, HAY PROFUNDIDAD EN ESA EXPRESIÓN, PORQUE INDEPENDIENTEMENTE DE LAS DIFERENCIAS, INDEPENDIENTEMENTE DE LO QUE CADA UNO DE USTEDES PIENSE, INDEPENDIENTEMENTE DE ESO AL FINAL TODOS VIVIMOS EN ESTE UNICO PEDAZO DE TIERRA QUE SE LLAMA EL SALVADOR, Y AQUÍ QUEREMOS VIVIR, AQUÍ QUEREMOS MORIR, AQUÍ QUEREMOS CRÍAR A NUESTROS HIJOS, PARA ESO DEBEMOS VOLVER ESTA PATRIA MÁS VIVIBLE.

LOS HERMANOS SALVADOREÑOS, TODOS DEBEMOS ESTAR CONCIENTES QUE SOLAMENTE BAJO ESTA LÓGICA EL PAÍS SALE ADELANTE.

QUIERO APROVECHAR LA OCASIÓN PARA EXTERNAR MI MÁS PROFUNDO AGRADECIMIENTO PARA LOS AQUELLOS BOGADOS Y JUECES QUE SE HAN SUMADO A ESTE LLAMADO PARA TRABAJAR EN UN FRENTE COMÚN CONTRA LA DELINCUENCIA. RESPETANDO LA INDEPENDENCIA ENTRE ORGANOS DE ESTADOS, PERO CON LA CLARIDAD DE QUE SOLO JUNTOS VAMOS A DERROTAR ESTE FLAGELO.

QUE DIOS LOS BENDIGA, FELICIDADES A TODOS, SUS FAMILIAS, A LA LICENCIADA DE FUNES, FELICIDADES POR ESTE RECONOCIMIENTO Y QUE LO DISFRUTEN AL MÁXIMO.

MUCHAS GRACIAS.